
De : Jean-Marie JM. LATASTE <JM.Lataste@sodarex.com> Envoyé : jeudi 17 janvier 2019 09:10 À : 
slgp.avocats@orange.fr Cc : ABOUDARAM Jean <jean.aboudaram0691@orange.fr> Objet : Création 
du club de …..  
  
Bonjour Laurent-Jacques, 
  
Dans le prolongement de notre entretien avec Gérald Jezequel, Lundi dernier, j’aurai un service à te 
demander en vue de la création des futurs clubs. 
  
Pourrais-tu m’indiquer par écrit quels sont les étapes et points qui t’ont paru importants lors de la 
création de votre club ? 
  
Premières réunions 
Visites dans le club parrain 
Choix du restaurant 
Choix du jour et de l’horaire des réunions Forme des réunions : diners ou déjeuners, alternance avec 
des apéritifs, repas avec conjoints… Importance ou non des conférences Importance ou non des 
actions Création du club à Libourne Remise de Charte à la Conférence de District Echange des fanions 
? est-ce utile ? 
  
En quoi, l’aide de Jean et de moi ont-elles été utiles ? 
  
Sur quoi faudrait-il s’améliorer ? 
  
Quelles sont vos attentes une fois le club créé ? Et pendant quelle durée ? 
  
Ton témoignage est important car il nous sera précieux dans le cadre de  la création de futurs clubs 
  
Bien amicalement 
  
Jean-Marie 
 
 
 
Témoignage de Laurent-Jacques ……………, président fondateur du club de…………..  :  
Date: 19 janvier 2019 à 13:08:18 UTC 
Destinataire: "Jean-Marie JM. LATASTE" <JM.Lataste@sodarex.com> 
Objet: Rép : Création du club de ……………………… 
 
Bonjour, 
 
Je vais répondre respectivement question par question : 
 
Les premières réunions sont les plus importantes car ce sont celles où on va voir si le groupe a des 
"atomes crochus". Leur fréquence est importante pour ne pas faire retomber le soufflet.  
 
Les visites dans le club parrain sont encore plus importantes car c'est une image qui permet de se 
rendre compte de comment sera le club plus tard.  
 
Il faut impérativement présenter le futur club aux nouveaux. Les uns seront séduits par la 
bienveillance du club, d'autres par l'impertinence, d'autres par la gentillesse. 
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Le choix du resto est important et nous en avons fait l'expérience : à la Chartreuse de Parme, la salle 
était sombre et triste alors qu'au golf c'est moderne, lumineux et confortable, nous venons souvent il 
faut y être bien. 
 
Le choix du jour et des heures de réunions va définir beaucoup de choses sur les membres du groupe 
: nous avons choisi midi car ça plait beaucoup aux jeunes parents. Du coup nous avons pu garder tous 
les jeunes parents. 
 
Jean nous a fait cette proposition que les membres se voient en dehors des réunions statutaires, et il 
avait raison, il n'y a rien de pire que l'habitude. Les repas du soir tous les 5e mardi du mois sont très 
appréciés. Les verres pris en petit comité aussi, comme cet été avec mon club de ski nautique : on 
était 7 et nous sommes restés jusqu'à la nuit. 
 
Personnellement j'adore les conférences car je suis curieux de nature, mais je ne sais pas si c'est 
vraiment ce qui va créer du lien. Ça change les habitudes, en tout cas, c’est ce qui est positif. 
 
Je me rends compte que les actions sont très fédératrices, elles créent une cohésion du groupe, ou 
pas. Dans la négative le club n'a pas de raison d'être, mais les leaderships se distribuent. Là aussi c'est 
très positif. 
 
Que la création soit à Libourne où ailleurs n'a aucune incidence, si j'ai bien compris la question. 
 
J'ai essayé d'être très objectif sur toutes les questions, mais pour la remise de charte et de fanion, 
étant donné que cette question n'est pas du tout venue dans les conversations que nous avons eues 
entre nous je parlerai à titre personnel :  
 
Je pense que la remise de charte est très importante pour le club car c'est un moment clé. Je pense 
que le protocole et le cérémonial est vraiment important aussi pour créer du lien et une identité 
entre les membres, comme la création du fanion d'ailleurs. Les membres se sont vraiment senti 
impliqués et sont fiers d'avoir un emblème, ce qui m'a d'ailleurs étonné car je trouvais l'idée du 
fanion très démodée voir carrément d'une autre époque. Je reconnais que je me suis bien trompé.  
 
Par contre, le jour de l'échange de tous les fanions c'est un peu la corvée pour les nouveaux comme 
pour les anciens clubs et je l'ai ressenti aussi, et aucun membre n'a regardé l'échange jusqu'au bout 
car c'est très long dans notre district. 
 
Disons que votre énergie a été indispensable pour la première impulsion, vous nous avez montré les 
codes pour que nous puissions rentrer dans les us et coutumes du ROTARY. Comme tu le sais puisque 
nous avons eu la franchise de nous parler librement à un moment le club doit s'affirmer de lui même 
et fonctionner de l'intérieur sans que votre "patte" apparaisse trop publiquement. 
 
Autre chose, j'aurais bien aimé une formation plus efficace au poste de Président, car il est difficile 
de prendre les reines d'un club sans trame d'avance et le SFPE est selon moi trop général. Je pense 
que l'objectif été de ne pas être trop scolaire mais là pour le coup... 
 
Le coté positif c'est la bienveillance dont vous avez fait prendre tous les 2 ainsi que JM PRADIÉ, cela 
se ressent et se transmet par ruissellement à tous les nouveaux membres. 
 
Quelles sont les attentes des membres ? Ça c'est une question très personnelle, qui appartient à 
chacun des membres, donc différente pour tous.  
 



Je pourrai juste te dire que dès le début j'ai dit à tout le monde que l'expression "nous ne sommes 
pas un club d'affaire" me dérangeait. Pourquoi ?  
 
Les membres du club de …………………..sont jeunes et actifs, paient pour être bénévoles. Donc de dire 
cela c'est se mettre une balle dans le pied. Il faut rester attractif pour ces personnes très occupés. Je 
préfère largement l'expression : "nous sommes là pour servir". C'est beaucoup plus positif. Le club 
est d'ailleurs constitué de personnes vraiment dévouées`, l'action concert va permettre de voir si je 
me trompe ou non. 
 
Je reste à ta disposition, si tu as besoin de certains éclaircissements. 
 
Bien amicalement. 
 
LJ 
 


